
     

 

     

致立法會垃圾徵費條例草案委員會成員: 

 

七個環團籲條例草案委員會延續逐條審議程序 

 

《2018 年廢物處置（都市固體廢物收費）（修訂）條例草案》委員會 (法案委員會) 將在 1

月 25 日召開會議，七個環保團體促請委員會延續前法案委員會的逐條審議程序，爭取在

餘下任期前通過法例。 

 

法案委員會因有議員總辭，人數只剩下 20 名，加上有新議員加入，有委員認為委員會組

成發生鉅大變化，需要重新討論整條條例，這意味條例審議時間將會延長。但細審現時委

員名單，多達 17 名議員是上一次法案委員會成員，理應對條例有充份了解，而政府在此

議案上次被終止審議後，並沒有作任何修改，實沒有必要重頭開始討論。新加入的委員亦

可重溫過往審議內容，追上步伐而不影響立法進度。 

 

環保團體希望無論是新舊委員，都能理解垃圾徵費已拖延 15 年，香港固體廢物節節上升

的現實，並回應市民希望垃圾徵費早日落實的期望，支持委員會繼續逐條審議程序，讓條

例盡早完成審議。 

 

法案的順利討論，需要議會和政府的良性互動。政府有責任在疫情嚴重打擊香港經濟的情

況下，在顧及市民負擔能力的情況下推動減廢工作，例如擴充原有為綜援戶提供補貼的機

制；亦應做好協助市民及業界減廢的配套，如盡快提出 18 區中央收膠時間表，增加市民

進行回收的動力及推動回收業發展。我們同時希望各委員可以在審議過程中，敦促環境局

協調統籌各部門做好上述配套，提升大眾對條例的信心。 

 

立法會復會已有 3 個月，但法案委員會至今仍未正式進入條例審議，在餘下的會期內，更

需各委員分秒必爭，訂下可完成的會議時間表，以及在必要時加開會議，以完成審議草案

為目標，推動會議順利進行。 

 

環保團體一致認為，垃圾徵費是整個廢物管理及源頭減費的重心，亦是推動綠色經濟的火

車頭。香港相比鄰近地區如台北、南韓、東京等已經落後至少 10 年。我們殷切期望閣下

能在垃圾圍城的情況下，決心解決香港固體廢物不斷增長的窘局。 
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